

## La suspensión DE GARANTÍAS

Con razón sobrada ha llamado la atención lo que anoche decía *La Epoca* en un suelto de última hora, con motivo del viaje del Sr. Dato:

«Personas que por el cargo que ocupan están bien enteradas de la situación de los asuntos públicos—decía el colega—le han escrito que es tal la normalidad en toda España, que puede pasar esos días que han de invertirse en el viaje regio, al lado de su familia, que veranca en Francia.»

De modo que ó hemos perdido la noción de lo que las palabras significan, ó de este suelto se deduce que la suspensión de garantías, no ya en Barcelona, sino en la propia capital de España, donde no puede alegarse la existencia de una propaganda contraria á los intereses generales, es pura y simplemente una medida arbitraria dictada para facilitar el ejercicio del poder, á quienes consideran cosa baladí el respeto á las libertades públicas.

Si hubiera algún motivo en qué fundar el estado excepcional en que hoy vivimos, no sólo nos abstendríamos de censurar al Gobierno, sino que, á ser necesario, le prestaríamos nuestro modesto concurso, por entender que es éste uno de los medios que la Constitución concede al Poder Ejecutivo para que en momentos difíciles pueda realizar su misión más importante, ó sea el mantenimiento del orden.

Más, por fortuna, nada de esto ocurre en los actuales momentos. Si algún temor de alteraciones pudo inspirar un momento la actitud de resistencia pasiva en que se colocó la Unión Nacional, vencida ésta por las divisiones surgidas entre sus mismos partidarios y hasta retirado el acuerdo de resistencia al pago de los tributos, es perfectamente cierto, como en un arranque de sinceridad ha manifestado *La Epoca*, que nada hay que amenace perturbar la tranquilidad, y, por consiguiente, nada que justifique el mantenimiento de la suspensión de garantías.

Cuando se trate esta cuestión en las Cortes, á cuyo acuerdo deberá el Gobierno someter la aprobación de esta medida, muy difícil será al señor Silvela y á sus compañeros de gabinete librarse de la tacha de arbitrarios, por la facilidad con que, atentos sólo á su comodidad personal, acuden á procedimientos que, según la Constitución previene, deben reservarse para circunstancias extraordinarias en que peligró la seguridad del Estado.

A nadie se podrá convencer de que hay en los actuales momentos nada parecido á los graves peligros de que habla el texto constitucional, á menos de considerar como tal, según no ha mucho dijo el Sr. Silvela, la huelga de panaderos. Es decir, un suceso que apenas ha podido notar el vecindario, que no ha llegado á constituir una molestia, elevado á la categoría de peligro para la seguridad del Estado. Aquí sí que tiene aplicación el *Ritum teneatis* del clásico latino.

La manifestación del estimado colega ministerial, que es perfectamente ajustada á la verdad, exige que el Gobierno, cumpliendo sus deberes constitucionales, restablezca la normalidad, especialmente donde como en Madrid no hay motivo ni pretexto alguno que justifique la continuación del estado excepcional.

## LA ELEVACION DE LOS CAMBIOS

y la circulación fiduciaria

De una carta de su corresponsal en Madrid que publica el *Diario de Barcelona*, tomamos los siguientes párrafos:

«Siguen subiendo los francos. Esta alza es causa de que muchos españoles desis-

tan de visitar la Exposición de París, á pesar de las grandes facilidades ofrecidas por las Compañías ferroviarias.

Discútese inútilmente en los círculos políticos acerca de los motivos de la depreciación de la moneda española en el mercado, y todo el mundo que entiende algo de negocios y de transacciones mercantiles, sabe perfectamente que el origen está en el aumento creciente é injustificado, hoy más que nunca, del papel que el Banco de España lanza á la circulación.

Me consta que el ministro de Hacienda estudia la manera de corregir que la circulación fiduciaria se mantenga como hasta aquí, y no creo cometer indiscreción alguna al decir que bien recientemente tuvo el Sr. Allendesalazar una larga conferencia con el gobernador del Banco, encaminada á buscar la manera de disminuir la ya que por virtud de la conversión de las obligaciones del Tesoro en Deuda amortizable del 5 por 100, el Banco había aligerado su cartera.

No conozco los términos en que trataron cuestión tan importante el ministro de Hacienda y el Sr. Concha Castañeda; sé que el primero está decidido á evitar que continúe la subida del precio de los francos, que tanto perjudica al pequeño comercio que tiene que traer del extranjero los géneros que vende, y á los fabricantes que necesitan adquirir fuera de España las primeras materias para producir.»

Otra importante publicación, la *Revista de Economía y Hacienda*, publica las siguientes declaraciones del Sr. Allendesalazar, que no dan esperanza de remedio, al menos por el momento:

«También á mí me preocupa el alza de los cambios, y leo cuanto acerca del asunto se escribe.

La causa del alza hay que buscarla en la balanza comercial, cuyo desequilibrio contra nuestra es lo que determina la depreciación de la moneda española.

El problema, para apreciar su origen, es sencillo. Tenemos que pagar en moneda extranjera una cantidad superior á la que cobramos en moneda propia. La ley de la oferta y la demanda establece su imperio. Surge la carestía de la solicitud y la depreciación de lo ofrecido. Si tal situación es forzosa—siquiera levemente por nuestro mecanismo económico y bancario—fácil es llegar al estado presente.

Remedio de momento no hay ninguno. Es obra larga. Yo abrigó el propósito y la decidida intención de acometer cuantos empeños sugieran las circunstancias para aliviar el quebranto de nuestra moneda. Mas para ello tengo que contar previamente con que nuestra industria agrícola y la brida perfección y nuestro comercio crezca; esto es, que se desenvuelva debidamente nuestra riqueza nacional.»

Es decir, que hay para rato.

## La contribución industrial

Tarifas reformadas

La *Gaceta* publica hoy un real decreto del ministerio de Hacienda disponiendo la publicación de las tarifas de la contribución industrial con las modificaciones que desde el 28 de Mayo de 1896, en cuya fecha fueron aprobadas, se han dictado por diferentes reales órdenes y por la ley de 22 de Marzo último que estableció una contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, á consecuencia de lo cual muchos conceptos han dejado de figurar en la tributación por industrial.

A causa de tales modificaciones, la aplicación de las tarifas se hacía complicada y difícil, y á remediar esto es á lo que tiene la nueva publicación que hoy inserta la *Gaceta*.

A continuación del real decreto se publican las indicadas tarifas.

## CÓMO GUARDAN

SUS ALHAJAS

## ALGUNOS SOBERANOS

Siendo las alhajas de los soberanos objetos de inestimable valor, cuyo mérito hacen subir aún más los recuerdos históricos que encierran, no es de extrañar que se tomen precauciones extraordinarias para conservar tan ricos tesoros. Las alhajas de la corona real de Inglaterra se custodian en la célebre Torre de Londres, y á pesar de que en épocas anteriores sufrieron algunos robos, las precauciones adoptadas hoy hacen imposible toda tentativa de los ladrones. Además de los guardias habituales del palacio, conocidos en Inglaterra con el nombre de *Beefeaters*, hay una legión de policías que vigilan día y noche y que en el acto burlarían cualquier tentativa.

Además de estas joyas de la corona de Inglaterra, existen las de la propiedad particular de S. M., y cuyo valor asciende á una suma fabulosa. Para dar una ligera idea de ello, bastará consignar que las alhajas que la reina Victoria suele llevar en sus recepciones palatinas, representan un valor de un millón de duros.

Una docena de personas, á lo sumo, conocen exactamente el lugar donde en el castillo de Windsor se hallan depositadas las alhajas de la soberana, las cuales están constantemente vigiladas por *detectives* elegidos entre los más expertos, quienes residen en dicho castillo como formando parte de la guarnición. Además de estas precauciones, las alhajas principales han sido exactamente reproducidas con otras hechas de piedras falsas, y esto ha tenido cuidado en hacerse público á fin de desvanecer codicias.

La custodia de las alhajas reales era asunto de tan capital importancia en los tiempos antiguos, que las leyes inglesas autorizaban al soberano á imponer la pena de muerte á todo aquel cuya negligencia fuera motivo del extravío de alguna joya.

La corona imperial de Rusia posee alhajas más valiosas aún. El Czar ha heredado de sus antepasados verdaderos tesoros, algunos de los cuales ha regalado ya á su hija mayor, la princesa Olga, por la cual tiene verdadera delirio. Las joyas que posee ya esta augusta niña están valuadas en 12 millones de francos.

En el palacio de San Petersburgo existe una habitación tan hábilmente construida, que desafía toda tentativa de robo, por

audaz y formidable que sea. Dan guardia á esta habitación, donde, como es natural, se custodian las presas más valiosas, 180 hombres de robusta complexión, cuya mayoría son oficiales de ejército, y que perciben una importante retribución, razón por la cual dichos puestos son siempre muy solicitados. Sin embargo, el Czar tiene varias alhajas de su propiedad particular depositadas en los Bancos de París y Londres.

Antiguamente, el Sultan de Turquía era el soberano europeo que mayores tesoros poseía, entre ellos una colección de brillantes, única en el mundo. Estas maravillas se conservaban en el palacio imperial de Constantinopla, custodiadas por un cuerpo de genitarras, á pesar de lo cual los robos se sucedían con frecuencia. Las continuas turbulencias de aquel país distraían en asuntos más trascendentales la atención del soberano, al cual, como es de suponer, no dejaban de molestar las repetidas tentativas de robo de qué era objeto. Al fin, y con el propósito de quitar ese origen de continuos disturbios en el interior de su regia mansion, el Sultan decidió hace algunos años vender una gran parte de sus brillantes, los cuales fueron casi todos adquiridos por el Emperador de Rusia.

Italia posee también alhajas sin cuento, procedentes de la antigua casa de Saboya, y nadie que hay estado en aquella poética nación, hoy tan castigada por infortunio, olvida que el gusto y profusión con que siempre se adornaba de alhajas la desventurada reina Margarita. Las joyas más importantes de la corona se conservan en una habitación subterránea, que tiene salida al Tiber, razón por la cual, no sólo están encargados varios soldados de custodia, sino que se pagan algunos barqueros del expreso río, que vigilan constantemente aquellas cercanías. El Shah de Persia es dueño de incalculables tesoros, que han ido amontonando sus antecesores. El padre del actual soberano llevaba siempre en su cinturón una esmeralda, que está considerada como la mejor que existe, y á la cual su majestad miraba como un poderoso talismán, hasta el punto de colocar dicho cinturón debajo de su almohada, juzgando que de este modo sería imposible robarle su venerada alhaja.

Los tesoros del Shah se guardan en el palacio de Teheran, y están encargados de su custodia numerosos oficiales, quienes saben perfectamente que la desaparición de cualquier piedra los conduciría á un suplicio lento y mortal.

## ITALIA

Telegrama de pésame.—Viaje de la reina Margarita.—La reina Maria Pia y el duque de Oporto.

Roma 12.—Durante la recepción de las comisiones de diputados y senadores, el rey ha dicho que ha recibido hasta ahora 26.000 telegramas de pésame.

La reina Margarita saldrá mañana para Venecia.

El viaje revestirá carácter privado.

La reina Maria Pia y el duque de Oporto saldrán esta noche para Portugal.

La reina Maria Pia ha entregado al sindaco (alcalde) de Roma, 10.000 francos para los pobres.

La inhumación de Humberto

Roma 12.—La inhumación del cadáver de Humberto se ha fijado para mañana á las diez de la noche en la misma cripta en que reposa desde hace años Víctor Manuel.

La cripta está tapizada de terciopelo rojo con franjas de oro.

Únicamente asistirán á la inhumación los dignatarios de la corte y del Estado encargados de redactar el acta.

## EXPOSICION DE PARÍS

Con la proximidad de Septiembre, París empieza á tomar otro aspecto. Hasta ahora no ha sido difícil encontrar cuartos en los hoteles, y los precios no eran muy exagerados. En la Exposición había relativamente poca gente y se podía visitar con comodidad, y en los restaurantes no había grandes apreturas. Pero Septiembre se acerca; sólo quedan dos meses y medio de Exposición, y los parisenses que están en las playas ó en el campo volverán pronto y los extranjeros que han tenido miedo al calor de Julio y Agosto empezarán á llegar.

Ya se comienza á notar más movimiento en los hoteles; es muy difícil encontrar habitaciones, y las que se encuentran, carísimas. Todavía las hay por seis ú ocho francos, pero dentro de pocos días pedirán 15 ó 20. En realidad, hasta ahora, París estaba como en época normal; pero como la afluencia de extranjeros empieza en Septiembre y en los últimos cuatro meses el negocio de hospedaje ha sido muy malo, ahora se aprovechan y lo suben todo muchísimo.

En la Exposición han puesto infinita de restaurantes, algunos baratos, pero la mayor parte muy caros. Todos han perdido mucho, y piensan resarcirse en Septiembre y Octubre. Los cafeteros de París han tenido el buen acuerdo de no subir los precios, y como lo que se paga en la Exposición á seis ú ocho francos, lo dan á tres ó cuatro, tienen siempre llenos sus establecimientos, y ahora hay que esperar turno para comer.

Respecto de los gastos que pueden ocasionar las visitas á la Exposición, se han dicho y se han escrito muchas exageraciones. En el Campo de Marte y en la llamada rue de París, situada en el *Cours la Reine*, hay infinita de espectáculos que cuestan desde 50 céntimos hasta dos ó tres pesetas. Si se han de visitar todos, hay que hacer un presupuesto extraordinario, porque son muchísimos; pero hay que tener en cuenta que la mayor parte no valen la pena de perder el tiempo en entrar á verlos. Los hay notables, pero son pocos.

Para lo que sí hay que hacer un presupuesto especial, es para coches y tranvías. Los cocheros pagan 22 francos diarios á las empresas por sacar el coche, y luego, naturalmente, para sacar este tiempo y

ganar algo, empiezan por no querer alquilar por horas; piden tres francos por carrera, algunas veces, y otra porción de abusos... no tan grandes como el de las compañías. La cuestión de los coches puede originar un conflicto, pues los cocheros de la Compañía General están en huelga, y ni la empresa acepta sus pretensiones ni ellos ceden.

Esta disminución en el número de carruajes es una gran incomodidad por las dificultades que hay para encontrarlos; pero el verdadero peligro está en que los demás cocheros sigan el ejemplo de los de la Compañía General, y entonces el conflicto será muy serio.

En resumen, que el que quiera venir en Septiembre ú Octubre, debe darse prisa á pedir habitaciones, y puede contar con que menos de 10 francos ya no se encuentra nada.

Jacinto F. Picón.

11 Agosto 1900.

## LA REBELION EN CHINA

Complicidad del gobierno chino con los boxers.—Telegramas falsificados.

Nueva-York 12.—Telegrafan de Washington que las sospechas que el gobierno yankee respecto á que el gobierno chino había fabricado telegramas falsos, ha venido á confirmarse un despacho del ministro americano en Pekín, Mr. Conger. Asegura el embajador yankee en la capital del Celeste Imperio, que el Tsung-Li-Yamen (Consejo de Negocios Extranjeros) transmitió á los embajadores telegramas en que se les comunicaba el formal deseo de que se les comunicara, de que inmediatamente se pusieran en marcha y abandonar la capital, escoltados por las tropas chinas.

Conger declara que los embajadores se negaron á aceptar estas pretensiones, con la firme convicción de que en el momento en que emprendiesen la marcha sería la señal de su muerte inevitable.

El secretario de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, Mr. Hay, ha telegrafado, sin perder un instante, al embajador Conger, para prevenirle de que el gobierno yankee jamás solicitó orden alguna de que saliera de la capital.

Por el contrario, Mr. Hay aprueba en un todo la conducta de Mr. Conger y su resolución de negarse en absoluto á salir de Pekín en las actuales circunstancias.

Las falsedades del gobierno chino producen en la opinión unánimemente la indignación más viva.

Los alemanes en Canton.—Inquietud de los chinos.—Órdenes á las baterías.

Londres 12.—Un despacho recibido de Hong-Kong dice que el pueblo de Canton teme el ataque de los alemanes, por creer que éstos tomarán sangrientas represalias en venganza del asesinato de su embajador en Pekín.

La ciudad permanecerá, no obstante, tranquila y sin que se produzcan desórdenes en tanto que no sean aumentadas las fuerzas navales extranjeras.

Pero las baterías chinas harán fuego contra cualquier nuevo buque que intente remontar el río.

La región de Sikiang permanece sosegada. Sin embargo, en Wu Chau se han pegado carteles ofensivos para los europeos, á quienes se acusa de fabricar esencia de petróleo con huesos de chinos.

Los ministros en Pekín.—Lo que desea el gobierno chino.

Paris 12.—El ministro de China en esta capital ha entregado al de Negocios Extranjeros, M. Delcassé, un telegrama del Tsung-Li-Yamen pidiendo á los gobiernos europeos que influyan con sus representantes en Pekín para que marchen á Tien-Tsin.

Mr. Delcassé ha hecho contestar al gobierno del Celeste Imperio que la marcha de los embajadores no es posible, en tanto que no haya seguridad en los caminos. El gobierno chino deba demostrar su sinceridad, dejando que las tropas aliadas lleguen á Pekín para proteger á las legaciones.

Fecha de un despacho

Paris 12.—El último despacho del embajador M. Pichón, que aparece fechado el 7 en Tsinan-yamen, es evidentemente del día 3 del corriente Agosto, al que se requiere en otro posterior y que no se había recibido.

El combate de Yang-Tsun

Londres 12.—Un telegrama de Tokio comunica interesantes detalles sobre la batalla de Yang-Tsun.

Tomaron parte en esta acción de guerra fuerzas rusas, francesas, japonesas, inglesas y americanas.

El plan estaba perfectamente combinado. El grueso de las fuerzas aliadas operaría sobre la orilla izquierda del Pei-Ho, mientras que simultáneamente un cuerpo formado por tropas japonesas é inglesas avanzaría por la margen derecha del río para impedir la retirada por este punto á los chinos.

El mal estado de los caminos impidió que este segundo cuerpo pudiera tomar una parte activa en el combate. Llegó á tiempo de cañonear á los chinos en su retirada.

La vanguardia del ejército aliado, formada por los japoneses, logró ocupar Nansaitsin.

Para cortar la retirada á los aliados.

Paris 12.—La edición de París del *New York Herald* publica un despacho de Che-Fu en el que se dice que 20.000 boxers se dirigen hacia Tien-Tsin, Tong-Kou y Taku con objeto de atacar al ejército aliado por retaguardia y cortar la retirada.

## Los premios de la Exposición DE PARÍS

Paris 12.—La distribución solemne de los premios de la Exposición Universal se

verificará el día 18 de este mes, en la sala de fiestas, á las tres de la tarde.

La solemnidad será presidida por monsieur Loubet, que pronunciará un discurso.

También hará uso de la palabra el ministro de Comercio, M. Milleraud.

M. Picard leerá la lista de los grandes premios y se hará un simulacro de la distribución de las recompensas, dado que son demasiadas para entrégarlas todas en una sesión.

Los premiados desfilarán en grupos, por nacionalidades, por delante de la presidencia.

Irán precedidos por la bandera de su nación respectiva.

Los artistas de la Opera Cómica entonan una cantata alegórica.

## San Sebastian

### Animación

Reina gran animación con motivo de la fiesta taurina anunciada para esta tarde.

Más de mil franceses han llegado para asistir á la corrida, no obstante haberse suprimido por orden ministerial los trenes especiales anunciados entre Burdeos é Irún.

De los bañerios y pueblos cercanos ha venido también mucha gente para ir á los toros.

Aunque se siente algún calor, la temperatura es soportable.

Se nota extraordinaria animación en el *boulevard*, todo en la esquina de la Marina.

### Agua del Lozoya

En el *Givralda* se han metido algunos aljibes de agua del Lozoya, que se han traído de Madrid para la expedición regia.

### Audiencias

A las tres de la tarde cumplimentó á su majestad la Reina el ex-ministro Sr. Villaverde, que ha permanecido cerca de una hora en Miramar.

Se muestra reservadísimo.

También han ofrecido sus respetos á la Reina el coronel Cirujeda y el diputado á Cortes Sr. Villalonga.

### Villaverde y Dato

En el hotel de Londres comieron juntos los Sres. Dato y Villaverde.

### La salud en Madrid

Durante la semana última, según dice *El Siglo Médico*, han seguido predominando las enfermedades del aparato respiratorio y del tubo digestivo, las fiebres eruptivas, sarampion y viruela; las congestiones parainflamatorias, las fluxiones hemorrágicas y las neuralgias.

La mortalidad sigue crecida, debida principalmente á las fiebres eruptivas y á la terminación natural de los padecimientos crónicos del pecho.

### El teléfono entre Paris y Berlin

El lunes último fué inaugurada oficialmente la nueva línea telefónica entre Paris y Berlin, que establecerá también comunicación entre la capital alemana y Charlottenburgo, Potsdam, Leipzig y Magdeburgo.

Una línea secundaria pondrá en relación el Sur de Alemania y Paris, con estación intermedia en Francfort.

Las estaciones alemanas se comunicarán además directamente con Burdeos, Dieppe, Dunkerque, Elbeuf, Fontainebleau, Havre, Lille, Lyon, Melun, Orleans, Rouen, Saint-Denis, Saint-Etienne y Versailles.

Una conversación entre Berlin y Francia costará cinco marcos, ó seis y medio si se trata de Burdeos, Orleans y Saint-Etienne.

Las líneas de Paris-Berlin y Paris-Francfort son dobles y están construidas con alambre de bronce de cinco milímetros de grueso.

### NAUFRAGIO

de un torpedero francés.

#### Muchos ahogados

Paris 12.—La escuadra francesa del Mediterráneo, después de haber tomado parte en la revista naval de Cherburgo, navegaba para regresar á Tolon.

El día 7 partió de Royan y había pasado el Cabo de San Vicente, dirigiéndose al estrecho de Gibraltar, cuando poco antes de llegar á la altura de Trafalgar se produjo un choque entre el acorazado *Breuzé*, que llevaba el pabellón del vicealmirante Fournier, comandante de la escuadra, y el contratorpedero *France*.

Este se hundió inmediatamente. Solo ha sido salvada una pequeña parte de la tripulación, que se componía de cuatro oficiales y 58 marineros.

Se dice que el choque se debió á un error en la maniobra del *France*. Parece que se le ordenó que virase 20 grados á la izquierda, y su comandante entendió y ejecutó el mismo movimiento sobre la derecha.

El contratorpedero perdido acababa de entrar á formar parte de la escuadra.

Había sido construido en Nantes. Tenía 313 toneladas de desplazamiento, 55 metros de eslora, 6'30 de manga y tres de puntal.

Se desconoce aún el número exacto de víctimas.

### MOVIMIENTO DE BUQUES

por el Canal de Suez

Durante el primer semestre del corriente año, han circulado por el Canal de Suez 1.674 buques de vapor, contra 1.814 en 1898, y 1.893 en 1899.

Los buques de vela circuleados han sido 979 en 1900, en vez de 773 en 1898 y 939 en 1899.

El rendimiento total del Canal de Suez, que se elevó en 1898 á 44.196.816'52 francos y á 43.837.805'54 en 1899, ha progresado

do hasta 47.993.463'69 francos en el primer semestre del corriente año.

Desgracia en San Sebastian

Cañallos desbocados.—Choque.—El hijo del marqués de Aldama gravemente herido.

FESTIVAL EN SANTANDER

Santander 12.—Se ha celebrado hoy en la Plaza de Toros la Fiesta montañesa, presidida por los Sres. Menendez Pelayo y Pareda.

EL CONGRESO SOCIALISTA DEL NORTE DE FRANCIA

En Caudry (Francia) acaban de celebrar un Congreso los socialistas franceses, bajo la presidencia de Julio Guesde, para proclamar una vez más la pureza de las doctrinas.

La «Nautilus» en Amberes

Bruselas 12.—En la mañana de hoy ha llegado al puerto de Doel, cerca de Amberes, la corbeta española Nautilus, al mando del capitán D. Gabriel Rodríguez y Marbán.

CARESTÍA EN INGLATERRA

Gente verdaderamente impasible son los ingleses. No se quejan ni se desesperan con la formidable carestía que se ha producido en Inglaterra en toda clase de artículos con motivo de la guerra del Transvaal.

LA UNION MÉDICA IBERO-AMERICANA

Paris 12.—Cuarenta médicos españoles y sud-americanos se han reunido esta noche en fraternal banquete, presidido por los Sres. Calleja y Cordejarena, para festejar el triunfo de Ramón y Cajal y la fundación de la Unión Médica Ibero-Americana, entre todos los países que hablan la lengua castellana.

La Unión Médica Ibero-Americana tiene gran importancia y dará resultados benéficos.

PESCADORES PORTUGUESES y españoles

Barco incendiado. Oporto 12.—En Camiña han sido presos algunos pescadores portugueses por haber incendiado un barco de pesca español.

EL AYUNTAMIENTO DE ORCERA

Al señor ministro de la Gobernación. De Orceña, capital de partido judicial de la provincia de Jaen, nos comunican varios hechos verdaderamente escandalosos que trasladamos al Sr. Dato, á fin de que impida el que la ley sea allí atropellada.

Representaciones wagnerianas

Se ha resuelto definitivamente en Bayreuth el programa de las representaciones wagnerianas que se verificarán allí durante el año próximo.

El entierro de Liebknecht

Berlin 12.—El entierro del socialista Liebknecht celebrado en la tarde de hoy ha sido imponente, habiendo asistido numerosas comisiones extranjeras y unos 100.000 individuos.

Espanoles en Filipinas

El presidente de la Cámara de Comercio de España en Manila ha dirigido á un compañero en la prensa el siguiente telegrama:

Los retratos de los reyes

Difficil tarea es hacer el retrato de las reinas. Dos pintores se empeñaron este año en hacer el retrato de la reina de Inglaterra.

de que S. M. se prestaba voluntariamente á ello, causando á la soberana grande admiración el parecido, precisamente porque el pintor no quiso ver el modelo.

La verdad es que los zapatos que figuran en el retrato son perfectamente negros. En ellos sólo hay amarillo el color usado por M. Orchardson, quien ha puesto demasiado sol en su paleta.

EL VERANEO

Han salido de Madrid: Para Paracuellos de Gileoca, D. Ignacio de Noriega, y para Fuenterrabía, D. Luis Manso.

EL TESTAMENTO del tenor Stagno

Stagno y Tamberiek fueron dos tenores que desde que por vez primera pisaron el escenario de nuestro teatro Real, de tal modo se identificaron con España, que la consideraban como su segunda patria.

Al menudeo

Caballos desbocados. Dicen de Alicante que al hacerse el desfile de salida de la Plaza de Toros se desbocaron los caballos de una jinetera, atropellando á seis ó siete personas.

Los cultivadores de remolacha

Los labradores de Maracena han dirigido una circular á todos los pueblos en que se cultivaba en gran escala la remolacha, con objeto de que se apresten á la defensa de sus intereses, amenazados seriamente, segun creen, por la actitud en que se han colocado los fabricantes de azúcar de la vega de Granada.

ROBO EN DESPOBLADO

En el kilómetro 39 de la carretera de Madrid á Burgos fueron sorprendidos á las nueve de la mañana desconocidos, por cuatro hombres llamados Mariano, Martin Cristóbal y Mateo Perito Fernandez, que venían guiando un carro.

lienzos de alto precio del Tiziano, Guido Reni, Rafael y otros maestros insignes, la recomienda á sus hijos para que la amen siempre como su hermana.

EL ALCOHOL Y LA REGENERACION

Se va generalizando en todos los ejércitos del mundo la prohibición de tomar bebidas alcohólicas, á fin de que el soldado sea vigoroso, sufrido y vehemente.

LA «GACETA»

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Hacienda. Real decreto disponiendo se publiquen en la Gaceta las tarifas de la contribucion industrial con las modificaciones últimamente introducidas y aprobadas, de que damos cuenta por separado.

NOTICIAS TEATRALES

Circo de Colon. La leona Zizi, una de las que realizan los ejercicios con la célebre Condesa X, dió ayer á luz cinco magníficos cachorros, único caso de extraordinaria fecundidad en esta especie de la raza leonina.

El tenor Biel

Entre los artistas contratados por la empresa del teatro Real para la próxima temporada figura el tenor Julian Biel.

Edicion de la noche

Los desconocidos les amenazaron con unas pistolas y les ataron fuertemente, dejándolos á un lado del camino. Reconocieron después el carro, y no encontrando nada que llevarse, registraron á los carreteros, apoderándose de un billete de 100 pesetas, de dos de 25, de diez pesetas en plata y alguna calderilla; un reloj de níquel y una cartera que contenia varios

Cable interrumpido. Telegrafían de Las Palmas que por consecuencia de estar interrumpido el cable que une la Gran Canaria con Tenerife, ha sobrevenido una gran paralización en el movimiento marítimo de dicho puerto; paralización que ya está dejando sentir sus desastrosos efectos.

Cuidado con las culebras

Los periódicos de Zaragoza dan cuenta del siguiente suceso: «Encontrábase un labrador algo fatigado por haberse dedicado durante el día á las faenas del campo, y se sentó en una vinya de dicho término, quedando más tarde recostado por completo entre unas cepas.

Alcaide asesinado

Orense 12.—El gobernador del distrito: Anteayer, cerca del pueblo de Freás de Barros, fué asesinado el alcalde de Laza, D. Domingo Barja, por un hombre que vestía traje negro y calzado blanco, segun afirmación de una pastora que, sin ser vista, presencié el hecho.

Agresion á un recaudador

De Huelva telegrafían, que varios vecinos de Encinasola acometieron ayer al agente de contribuciones D. Juan Marquez, y le causaron lesiones. El agredido disparó, para defenderse, dos tiros, matando á un pajarito.

Un niño ahogado

Dicen de Andújar que en el río Guadalquivir, y en el paraje denominado Vado de las Huertas, ha perecido ahogado ayer un niño de nueve años de edad que se estaba bañando en dicho sitio.

CURIOSIDADES

Caracoles perforadores. Hace algun tiempo que el Sr. Meunier señaló una roca calcárea de Constantina (Argelia) ahuecada por el trabajo de los caracoles que así se construyan guardas ó refugios contra los calores del estio.

La compañía de Lara

La compañía de Lara ha estrenado en el teatro Rosalia Castro de Vigo El patio, de los hermanos Quintero, con muy buen éxito. Se anuncia el estreno de una comedia original de un autor de la localidad.

EDICION DE LA NOCHE

Los desconocidos les amenazaron con unas pistolas y les ataron fuertemente, dejándolos á un lado del camino. Reconocieron después el carro, y no encontrando nada que llevarse, registraron á los carreteros, apoderándose de un billete de 100 pesetas, de dos de 25, de diez pesetas en plata y alguna calderilla; un reloj de níquel y una cartera que contenia varios

documentos, todo ello de la propiedad de Mariano Martínez. Al Mateo Perito le robaron 45 pesetas en plata y varios documentos. Realizado el hecho, se marcharon tranquilamente; pero al poco rato volvió uno de ellos, desatando á los carreteros y desapareciendo enseguida. Los carreteros dieron parte á la Guardia civil de El Molar.

### LA HUELGA DE OBREROS PANADEROS

Una comision de obreros panaderos huelguistas ha visitado esta mañana al señor subsecretario del ministerio de la Gobernacion, para rogarle que intervenga en la cuestion que tienen pendiente con sus patronos. Manifestaron los obreros que están dispuestos á volver al trabajo, siempre que sus reclamaciones no sean desdenadas. Para ello creen que lo mejor sería el nombramiento de una comision mixta. Lamentáronse tambien de que las autoridades hayan ayudado á los fabricantes, facilitándoles operarios. El Sr. Hernandez ofreció á los obreros conferenciar hoy mismo con los señores gobernador civil y alcalde, para que éstos á su vez lo hagan con los patronos, para ver de conseguir un arreglo. Créese que en breve quedará solucionada la huelga.

### LA GUERRA EN CHINA

Transporte de 10.500 rusos á China. Paris 12.—La Sociedad de Navegacion danesa del Extremo Oriente, al decir de los periódicos rusos, ha firmado con el gobierno de San Petersburgo el contrato relativo al transporte de 10.500 soldados rusos á China.—Fabra.

Preparándose á atacar varias plazas. Londres 13.—El periódico Daily Express publica noticias de Tien-Tsin que alcanzan al día 8. En aquella fecha 20.000 boxers se disponian á atacar á dicha plaza, á Kong-Fu y Ta-Ku.—Fabra.

### LA PESCA EN GALICIA

Director CORREO. Bueu 13 (10'15 mañana.) Desde la supresion de las traínas en la ría de Vigo, reina contento y bienestar en todos los pueblos pescadores de las rías bajas. Los traineros vigueses, despechados, apelan á todos los medios para desfigurar la verdad. Vertieron arteramente, días pasados, petróleo en el pescado embarcado para exportar, en el de los mercados y en los vagones del tren. Intentaron tambien, sin resultado, el cierre de las fábricas y la suspension de la pesca por los vapores alegando la escasez de la sardina, la cual, por cierto, es de superior calidad y más abundante que nunca, hasta el punto de que se ha llegado á vender para abono. Las Sociedades marineras de las rías bajas reunieron el martes para adoptar medidas energicas contra los propaladores de estos embustes y contra los autores de dichos delitos. El presidente de la Sociedad de marineros, Mallo Pablo Perteniza.

### Choque de trenes en Italia

Muertos y heridos. Roma 13.—En el puente Salarío, á 12 kilómetros de esta capital, han chocado dos trenes. Faltan detalles, sabiéndose solo que hasta ahora han sido retirados del lugar de la catástrofe seis muertos y numerosos heridos.

El gran duque Pedro de Rusia y su esposa la gran duquesa viajaban en uno de dichos trenes, pero se han salvado. El rey y la reina de Italia, en cuanto tuvieron noticia de la catástrofe, marcharon al lugar de la misma.—Fabra.

### Amenaza de cierre de fábricas

Barcelona 13 (3 tarde.) A consecuencia de la huelga de los obreros de la fábrica de los Sres. Molas, Riscart y Compañía, de Vich, la Asociacion de fabricantes amenaza con cerrar brevemente ocho fábricas en Rodas, 10 en Malleu, 18 en Ripoll y cuatro en Vich. Las autoridades gestionan el arreglo de este conflicto. Los obreros han pedido cuarenta y ocho horas de plazo para resolver si reanudan el trabajo en la fábrica de Molas.—Mencheta.

### La guerra en el Africa del Sur

El general Buller. Londres 13.—El periódico Standard da cuenta de que el general Buller con sus fuerzas ocupó á Ermelo ayer 12 de Agosto.—Fabra.

### El naufragio del «France»

47 ahogados. Paris 13.—Ya se conocó el alcance del desastre del torpedero France junto al Cabo de San Vicente. Los ahogados fueron 47 individuos, entre ellos tres oficiales.—Fabra.

### Temores de un atentado

Paris 13.—La policía de Berlin ejerce, en virtud de órdenes superiores, la más exquisita vigilancia sobre los extranjeros residentes en aquella capital, y cuya presencia ha inspirado algunos recelos, para evitar cualquier atentado.—Fabra.

### La huelga de fogneros del Havre

Paris 12.—El Sindicato de Navieros del Havre ha telegrafado al ministro de Marina dándole gracias y felicitándole por su intervencion para poner término á la huelga de fogneros. Dicho telegrama da cuenta de haberse reanudado ayer en el citado puerto los trabajos de carga y alistamiento de los buques, que habian tenido que aplazar su salida á consecuencia de la huelga. Funerales. El jueves próximo, á las diez de la mañana, se celebrarán funerales en la iglesia de San Francisco el Grande, por el cónsul de España en Cienfuegos, D. Eduardo Alvarez.

### Huelga de albañiles Castellón 13 (1 tarde.)

Se han declarado en huelga los peones de albañil. Piden aumento de un real en jornal. Créese que los patronos accederán, y que mañana cesará la huelga.—Mencheta. El Sr. García Alix en Bilbao. Bilbao 13 (1 tarde.) Procedente de Santander, ha llegado el ministro de Instruccion pública. En la estacion le esperaban las autoridades y el elemento oficial. Se hospeda en el Gobierno civil. El gobernador observará con un almuerzo al ministro y autoridades.—Mencheta. Detencion. En la calle de Hortaleza ha sido detenido esta mañana un individuo llamado Eduardo Sanchez Muñoz, en el momento de intentar quitar el portamonedas á una señora. Robo. En la calle del Barquillo, núms. 23 y 25, habitacion de Luisa Prida, artista del teatro de Eldorado, se ha cometido esta madrugada un robo, consistente en 250 pesetas y varias prendas. Como presunta autora ha sido detenida la criada, llamada Catalina Laura.

## Balance del día

Se ha notado hoy gran escasez de noticias, tanto del interior como del exterior.

Los corresponsales de San Sebastian han tenido menos que hacer con motivo de la ausencia de los Reyes y del ministro de la Gobernacion, gran dispensador de noticias, y sobre todo de rectificaciones, que por de pronto dan tema para algunos telegramas.

Tampoco en el exterior, no obstante hallarse pendientes dos guerras tan importantes como la de China y la del Transvaal, hay nada que pida nuevos comentarios sobre lo que acerca de una y otra se ha dicho últimamente.

El tema de la proyectada concentracion conservadora ha dado poco juego, siendo los primeros en descartarlo los amigos del duque de Tetuan, que era uno de los principales elementos con que se contaba para llevarla á cabo.

La opinion más extendida es que la situacion actual no está en condiciones de realizar la nueva evolucion que esto supondria, y por entenderlo así, le niegan su concurso algunas de las personalidades á quienes se ha consultado en este sentido.

El subsecretario de Gobernacion manifestó esta tarde á los periodistas que habia conferenciado á la una con el Sr. Dato y que éste se disponia á embarcarse con la Familia Real en el Giralda para realizar la excursion maritima anunciada.

Posteriormente el Sr. Hernandez añadió que tenia noticias de que el Giralda habia recogido en Guetaria al Sr. Silvela, y que nada notable ocurría en la expedicion, que duraria hasta las primeras horas de la noche.

En el exprés de las seis de la tarde ha salido para San Sebastian el señor ministro de Estado.

El señor ministro de la Guerra ha enviado á la firma de la Reina, á San Sebastian, una combinacion de mandos y destinos de jefes de la Guardia civil.

Un telegrama de Fabra da cuenta de un choque de trenes, ocurrido en el puente Salarío, cerca de Roma, que ha producido sensibles desgracias. Los reyes de Italia se han trasladado al lugar de la catástrofe. Respecto á los sucesos de China sigue la misma confusion, siendo lo

más notable el hecho comprobado por el gobierno de los Estados Unidos de haber sido falsificados por los chinos algunos telegramas, con objeto de que los diplomáticos salieran de Pekin sin aguardar la llegada de las tropas de socorro.

### LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 13 DE AGOSTO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Últimos precios

	Día 11	Día 13	Diferecia.
<b>4 0/8 interior</b>			
Serie F de 50.000 p.	72 35	72 45	+ 0 10
E 25.000 . . . . .	72 40		
D 12.500 . . . . .	72 35	72 40	+ 0 05
C 5.000 . . . . .	72 50	72 60	+ 0 10
B 2.500 . . . . .	72 50	72 60	+ 0 10
A 500 . . . . .	72 70	72 80	+ 0 10
G y H 100 y 200 . . . . .	72 25		
En diferentes series	72 65		
Fin mes . . . . .	72 50	72 60	+ 0 10
Fin próximo . . . . .			
<b>4 0/8 exterior</b>			
Serie F de 24.000 p.			
E 12.000 . . . . .	78 10	79 10	
D 6.000 . . . . .			
C 4.000 . . . . .		79 20	
B 2.000 . . . . .	79 10		
A 1.000 . . . . .	79 10		
G y H 100 y 200 . . . . .			
En diferentes series	79 10	79 20	+ 0 10
Partidas de 50.000.			
Id. de 100.000 . . . . .			
Fin mes . . . . .			
<b>4 0/8 amortizab.</b>			
Serie E de 25.000 p.	80 90	81 00	+ 0 10
D 12.500 . . . . .			
C 5.000 . . . . .	80 85	80 95	+ 0 10
B 2.500 . . . . .			
A 500 . . . . .	80 80	80 95	+ 0 15
En diferentes series	80 85		
<b>5 0/8 amortizab.</b>			
Carps. provisionales			
Serie F de 50.000 p.	93 25	93 30	+ 0 05
E de 25.000 . . . . .	93 25	93 35	+ 0 10
D de 12.500 . . . . .	93 25	93 35	+ 0 10
C de 5.000 . . . . .	93 30	93 35	+ 0 05
B de 2.500 . . . . .	93 35		
A de 500 . . . . .	93 35	93 40	+ 0 05
En diferentes series	93 30	93 40	+ 0 10
Fin mes . . . . .		93 40	
Fin próximo . . . . .			
<b>Tesoro</b>			
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	102 90		
Id. hasta 10.000 pts.	102 90	103 00	+ 0 10
<b>Ultramar</b>			
Billetes Cuba 1886 . . . . .	86 00	86 00	
Id. hasta 10.000 pts.	85 95	86 00	+ 0 05
Billetes Cuba 1890 . . . . .	71 90	72 00	+ 0 10
Id. hasta 10.000 pts.	71 90	72 00	+ 0 10
Ob. Filipinas 6 0/0.		90 80	
Id. hasta 10.000 pts.		90 80	
<b>Ayuntamiento</b>			
Ob. Municipales del Ayunt.º de Madrid de 250 ptas. y 6 0/0 de interés . . . . .			
Id. porresultas, 4 0/0 de 500 pts. 1.º y 47.200	70 00	70 00	
Id. para pago expromisiones en el interior, 5 0/0, 500 pts.			
<b>Bancos y Socied.</b>			
Acciones B. España		502 00	
Id. B. Hipotecario . . . . .	169 25	169 25	
Cédulas id. 5 0/0 . . . . .	105 70	105 70	
Cédulas id. 4 0/0 . . . . .	101 35		
Oblig. id. 5 0/0 . . . . .			
Banco Castilla . . . . .	180 00		
Ac. C. de Tabacos . . . . .	404 50		
Sec. Elect. Chambe.			
<b>Cambios sobre el extranjero</b>			
<b>PARIS</b>			
A la vista, 28'45 por 100 beneficio papel.			
A 8 dias vista, idem, 00'00.			
<b>LONDRES</b>			
A la vista, libra esterlina, 32'31 ptas.			
A 8 dias vista, idem, 00'00.			
A 60 dias vista, idem, 00'00.			
A 90 dias fecha, idem, 00'00.			
<b>Despues de la Bolsa</b>			
Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 72'60			

dinero.—Barcelona, fin mes, 72'57.—Paris, 4 por 100 exterior, 71'90.

### Bolsa de Barcelona

Barcelona 13 (4'15 tarde.) Interior, 4 por 100, 72'55.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 80'75.—Nuevo empréstito, 93'25.—Cubas 1886, 85'97.—Cubas 1890, 71'87.—Ob. Filipinas, 00'00.—Nortes, 49'23.—Colonial, 000'00.—Francia, 75'25.—Orense, 24'09.—Ardas.

### La temperatura

El termómetro del Sr. Arambure, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 22º sobre 0. A las doce de la tarde, 36º sobre 0. A las cuatro, 31º sobre 0. La máxima fué de 37º sobre 0. La mínima de 18º sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable.

### CHARADA

Es don Lucas Cerviguello miserable en demasía, y además presta dinero al veinte por ciento al día. Tiene como cinco cuartas otro vejete gruñon á quien solo pone alegre ver un dos cinco de rom. Para que se ternia prima (es un remedio probado), se le debe hablar de un rico que en el juego se ha arruinado. Si es don Lucas, el otro no reconoce rival: en fin, se han juntado dos que son el tal para cual.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana.) Solucion á la charada anteriori A FA MA DO

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase cuarta plana.

### CULTOS

Santo de mañana.—Santos Calixto y Marcelo, Obispos; San Demetrio y San Eusebio.—Ayuno con abstencion de carne. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde, á las cinco, solemnes vísperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores curas párrocos; al anochecer letanía y salve. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martin ó de los Arquitectos en San Sebastian.

### Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN TIRO.—A las 9.—2ª serie.—17 funcion de abono.—Turno 1º impar.—La Bohema.—Intermedios en el kiosko del jardin por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta. GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—2ª presentación de Wladimir, Peudones y Torbay.—El pasatiempo acuático con los caballos, ciervo, oso y nadadores y nadadoras.—Bailes nacionales por las hermanas señoritas Montelero y todos los artistas de la compañía internacional. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9 1/4. Espectaculo de gran atraccion.—La Condesa X con sus cuatro leones salvajes.—2ª presentación del trio Walline.—Eduardo Lerin, las gimnastas Amalia y Linda, el hércules S. S., Mr. Raphael, el gran Rapol y demás principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CARROUSEL MECANICO.—Caballos movidos por vapor.—Felipe IV, número 1, solar.—Todos los dias desde las 6 de la tarde en adelante.

IMPRENTA DE EL CORREO

—¿Lo sabeis ya?... ¡Ah, milady! Eso que llamais amor tiene en vos todas las apariencias del odio... ¡Si, señor!... yo he sido... pero aun al castigarle tuve lástima de él; en vez de matarlo, como tenia derecho é interés en hacerlo, solo lo he puesto fuera de combate. —Eso es generoso y grande, milord,— dijo con viveza Ophelia. ¡Oh! todavía tenéis sentimientos nobles, y eso es mi perdicion... —¿Y de qué ha servido mi generosidad?—dijo Rio-Santo.— Vos le disteis ayer una cita... él creyó hallar en vos medios de perderme... No me lo negueis, señora; y su primer pensamiento al verse otra vez con una vida que me debe, ha sido enviarnos su confidente. Pero, ¿qué interés ó qué estímulo os mueve á perderme, Ophelia?... ¿Queréis acaso vengaros? ¡Yo soy mucho más desgraciado que vos! —No, milord, no—contestó la condesa; —ni me quiero vengar, ni tengo ningun interés en perderos. La casualidad, ó por mejor decir, vuestra desmedida cólera, me han hecho dueña de un tremendo secreto. Nunca puedo pensar sin estremecerme en aquella espantosa escena... y confieso que algunas veces abruma mi conciencia ese misterio de sangre. —¿No habeis tenido nunca celos, milady?—le preguntó Rio-Santo con una inflexion de voz insinuante y tierna. —Ahora los tengo, milord. —¿Y qué! no conoceis que un arrebatado de celos... —¡No digais ni una palabra más!—repuso lo condesa interrumpiéndole;—no, milord. Rio-Santo bajó la cabeza al oír esta reconvenccion, porque habia intentado mentir, y se avergonzaba y le repugnaba, cuando tal vez no le espantaba el crimen. Habia entre él y la condesa muchos secretos de amor; pero existia otro secreto,

—¿Qué querrá decir esto!—volvió á decir Ophelia así que salió la criada... ¡de parte de Frank Perceval!... seguramente ha cometido algun acto de desesperacion el desdichado jóven. Juana volvió, y su ama quiso solo que le abotonara la bata y le alisara el pelo, y casi no le dió tiempo para hacerlo. —Bueno está ya, Juana—le dijo—délame. Y se dirigió precipitadamnte á la sala en que esperaba Stephen. Poco acostumbrado estaba el jóven médico á verse á solas con la viuda de un caballero de la Jarretiera, pero se acababa de separar del lecho de su mejor amigo, y su profunda emocion no daba lugar al pequeño sufrimiento del amor propio abatido, que llamamos emocion, y así fué que saludó á la condesa con el mismo desenfado que lo pudiera haber hecho uno de los concurrentes á Almack. —Señora—le dijo—tened la bondad de disimular mi visita: no he tenido nunca el honor de seros presentado, pero cumplo con un deber viniendo á llenar un encargo de Frank Perceval. La condesa le hizo una cortesía, indicándole que tomara asiento. —¿No ha podido venir el mismo mister Perceval?—le preguntó. —No, señora—contestó tristemente Stephen—y para no hacerlo, ha sido precisa una imposibilidad absoluta... —¿Pues qué le ha sucedido, caballero? —Ha sido herido en un desafío, milady. —¿En un desafío!—repitió la condesa. —Y gravemente herido. —¿Y por quién? —No me ha dicho el nombre de su adversario. —¿Y vos no lo sospechais? —Sí, señora, y mis sospechas son certidumbre... pero como vengo á veros en nombre de Frank, debo obrar como él y

olvidar el desafío, para ocuparme de otra cosa más importante... —¿Más importante, caballero!—dijo la condesa con alguna agitacion. —Aun no hace dos horas que llevaron á Frank al palacio de Dudley sin sentido y casi exánime... los primeros auxilios se retardaron bastante por un suceso horroroso, que no os puedo referir, y ha estado muy á pique mi desgraciado amigo de ser victima de un asesinato. —¿Me haceis estremecer, caballero!—dijo la condesa;—¿asesinar á un herido!... —Un envenenamiento, milady. —Y os figurais... sospechais que el adversario de Mr. Perceval... ¡oh, sería cosa espantosa, caballero!... ¿pueda tener parte en tan infame trama? Stephen de pronto no contestó, porque aún no se habia hecho esta pregunta á sí mismo, y cruzó por su imaginacion una leve sospecha; pero no pudiendo fundarla en nada, dijo: —No lo puedo creer, señora. Lady Ophelia respiró. —De todos modos—siguió diciendo Stephen—está evitado el peligro... Cuando Frank volvió en sí, la primera palabra que pronunció fué el nombre de una persona querida... —¿Miss Trevor? Stephen bajó la cabdza, y continuó: —La segunda fué el vuestro, señora. La agitacion de la condesa se iba aumentando, y dijo: —¿Mi nombre!... Sí... ya presumo, porque... anoche en el baile del palacio de Trevor, supliqué á Mr. Perceval... A la verdad que me es muy sensible que su herida le impida... —En su lugar me ha hecho venir á mí, autorizándome para hacer sus veces, señora... —¿A vos, caballero!... Mr. Perceval no

24

**MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA**  
(Provincia de Zaragoza)  
PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. (El Reino de Londres, Septiembre 1879.)  
LA FONDA: Corre este año a cargo del nuevo y acreditado fondista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Baja a los que pasan larga temporada.  
**Viaje á precio reducido**  
desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre  
desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante e Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha-Zaragoza-Campo del Sepulcro y de Barcelona (Francia).

**EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS**

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo,  
**EL AIBAF SERDNA**  
(anagrama) de Andrés y Pabá, farmacéutico premiado de Valencia  
Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.  
Se vende en las principales boticas y droguerías de Madrid y provincias, á 2 pta. bote. Madrid: Arenal, 2; Luna, 6, y Serrano, 30. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañado al encargo, 2 pesetas 25 céntimos

Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.  
El Vigor del Cabello del Dr. AYER conserva el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.



**El Vigor del Cabello del Dr. AYER.**

PREPARADO POR  
**Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A.**  
Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

**HOTEL DE LIÉRGANES**  
á cargo de Marcelino Carral  
PROVINCIA DE SANTANDER  
Aguas minero-medicinales, sulfurado-cálcicas, sulfúrico-azoadas  
Construido este suntuoso edificio de nueva planta, ofrece al público grandes comodidades.—Comedor capaz para 180 personas.—Cocinero y repostero de reconocido mérito.—Magnífico salón de recreo y capilla convenientemente situada. Telégrafos. Coches en las estaciones de Bóo y Solares á todos los trenes. Servicio esmerado.

**SANDOW'S**  
Es el aparato más sencillo y completo de gimnasia doméstica que se conoce hasta el día. E. Molina. Colón, 44, Irún.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**

**LINEA DE CUBA Y DE MEJICO**  
SERVICIO DEL NORTE.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costanrique y Pacifico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.  
El vapor **Ciudad de Cádiz**, saldrá de Santander el 19 de Agosto y de Coruña el día 20.  
SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.  
El vapor **Montserrat** saldrá de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 del actual.

**LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA**  
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y descuentos directos.  
El vapor **Cataluña** saldrá de Barcelona el día 11 y de Cádiz el 15.

**LINEA DE FILIPINAS**  
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados á saber: 31 Abril, 16 Mayo, 16 Junio, 10 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Feiung, Singapur, Hong-Kong y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.  
El vapor **Isla de Luzon** saldrá de Barcelona el 11 de Agosto.

**LINEA DE BUENOS AIRES**  
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacifico.  
El vapor **Alfonso XII** saldrá el día 3 de Barcelona y el 7 de Cádiz.

**LINEA DEL BRASIL-PACIFICO**  
Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Paulista, Praia, Rio de Janeiro, Vila Rica, Vigor, Oporto, Lisbon, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con transbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda con transbordo en Montevideo.  
El vapor **México** saldrá de Vigo el día 1.º y de Cádiz el 7.

**LINEA DE CANARIAS**  
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Cádiz, Lanzarote, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.  
El vapor **M. L. VII - verde** saldrá el día 17 de Barcelona y de Cádiz el 22.

**LINEA DE FERNANDO POO**  
Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses, para Fernando-Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

**A la gran legión de enfermos nerviosos**

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inflexible de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar vahidos, hipocordría, todo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolores de estómago), insomnio, vertigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, aludido y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor de pecho ó acompañada á las reglas, historial, parálisis, flojedad, etc. El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados, que le dejan suspensa el juicio, al punto de no poder crear en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiertan el apetito, si antes estaba decaído; regularizan las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, sucede el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las fuerzas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la fiebre y confusión en que poco há veíamos envueltos, sientan más potente la fuerza de las ideas y el disparar agradable y fácil. Á estas modificaciones, únense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene ópio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante agitación por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bohemios, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard», 4 pesetas caja. Se manda por correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta: boticas y droguerías principales de España.—En Madrid: Garea, Capellanes, 1. Alicante: Riago, 20. Almería: Real, 16. Barcelona: Fernando VII, 7. Bilbao: Arce, 15. Burgos: Cid, 17. Badajoz: Santo Domingo, 39. Cáceres: Plaza, 7. Cádiz: Plaza de Isabel II, 2. Ciudad-Real: Toledo, 13. Córdoba: Paraiso, 10. Coruña: Real, 32. Guadalajara: Mayor, 1. Granada: San Jerónimo, 13. Huelva: Torunjo, 14. Jaén: Caceres, 23. Jerez: Campoy, Liria: Carmen, 26. Málaga: Granada, 42. Murcia: Plaza de San Bartolomé 10. Orense: Campos, 3. Pamplona: Nueva, 21. Oviedo: Sela, 4. Sevilla: Aranjuez, 2. San Sebastián: Benjococha, 5. Serria: Collado, 27. Valencia: Mercado, 73. Ya: Adolís, Orates, 33. Zaragoza: Coscós, 4. Depósito general y único para la venta en España: GUILLERMO GARCÍA, Capellanes, 1, Madrid.

Este aparato más sencillo y completo de gimnasia doméstica que se conoce hasta el día. E. Molina. Colón, 44, Irún.

**FÁBRICA DE ABONOS ANIMALES Y ARTIFICIALES**

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos.

Ponemos á su disposición abonos adecuados para cada simiente y para todos TERRENOS, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparramar.

Asimismo remitimos á quien las pida todas las materias primeras necesarias para la fabricación del abono, con explicacion de cantidades y manera de usarlos.

Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetación ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para suavizarlas nuevamente.

REPRESENTACION EN MADRID  
**G. Perez Serrano y comp.º**  
RUIZ, 26, PRAL

**LA ROSARIO El Rey del Tocador**

Gran Fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados  
Especialidad en aguas de tocador **KANABA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfina para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.  
**Pereda y Compañía.—Santander**

**TALLERES ELECTRO-MECÁNICOS**

Y MATERIAL ELÉCTRICO  
MADRID  
**LÁMPARAS incandescentes marca PINTSCH.**  
De consumo normal 3,5 watts por bujía. Ptas. 0,95  
De consumo económico 2,5 id. id. 1,05  
**PRECIOS POR MILLARES**  
Material general de instalaciones. Se remiten catálogos y notas de precios.  
Oficinas: **GOBERNADOR, 24 y 26**

**MONROY DENTISTA**

Corredora baja S. Pablo, 21, junto teatro Lara.  
**Regalo útil indispensable**  
Una imprentilla **PROGRESO** de 500 letras surtidas, para la composición de tarjetas de visita, manuscritos, sobres, etc., compuestas de 1 compositor, 2 líneas, 1 almohadilla, 1 hotella tinta, 1 punzas, 1 espaldador de tinta, puesto el todo en una caja de madera fina barnizada y que puede figurar como adorno sobre cualquier mesa de escritorio. Precio: ptas. 7,50. Para hacer trabajos mas grandes, imprentillas 200 letras, ptas. 10; 300 letras, 14,50; 400 letras, ptas. 17,50; 500 letras, ptas. 19,95, y 1.000 letras, compuesto por 6 líneas, ptas. 40. Francos portes toda España, aumenta ptas. 1,50. **JUSTO BUJAS**, Calle Moncada, 15, Barcelona.

Industria importante privilegiada  
y de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general: Con un capital de 100 á 150 ptas. mantenido por el mismo y con solo tres dias de trabajo cada semana, se consiguen de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresos y todo el que las pida mandando un sello de 20 céntimos para la contestación, á D. Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

**Ibarra y Compañía SEVILLA**

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios  
**DOS SALIDAS SEMANALES**  
de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella  
**Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla**  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla  
**Servicio quincenal con Bayona y Burdeos**  
Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

**45**—Años de éxito siempre creciente. No más casaca AGUA SALLES. Este agua sin rival previene ó destruye de nuevo á los cabellos blancos y á la barba sin color primitivo. Producto infalible. Resultado garantizado.—Salles, Filis, 12, rue d'Argueil, París.

—¡No! ¡Oh! No... No puedo revelar este secreto... Sería perderlo... ¡Humilladme, Dios mío!

Al bajar Stephen la escalera dió de co-dos con un hombre, á quien ocultaba parte del rostro el sombrero muy bajo por delante, el cual le miró de reojo y se estreñeció. A él fin á quien introdujo Juana un momento después, anunciando:  
—Milady, milord el marqués.

Rio-Santo besó respetuosamente la mano de la condesa, y se quedó de pie delante de ella. En sus hermosas facciones se advertía algo parecido al rendimiento, á la ternura, á la pasión misma; pero era solo una máscara que fácilmente hubiera traslucido cualquier observador experto, á pesar de lo disimulada que estaba.

La condesa era buena fisonomista, pero al lado de Rio-Santo perdía toda su penetración: lo miró fijamente al principio, y sus ojos, tristes y apagados, se fueron animando por grados hasta expresar una completa serenidad. El marqués se sonrió con dulzura, se apoyó en el respaldo del sillón de la condesa, y le dijo al oído:  
—Ayer, en el baile, estábais hermosísima, Ophelia.

Ella se volvió, y su frente llegó casi á tocar con la boca del marqués, en términos que la retiró ruborizada.  
—Me desdenáis, señora—le dijo él—y tenéis razón, porque no merece disculpa quien os da el menor disgusto, aunque sea involuntariamente... Sin embargo, ¡sabeis mi secreto, todo mi secreto!... ¿y no es amor una confianza tan ilimitada?  
—Habeis pasado quince días sin venirme á ver—le dijo en voz muy baja la condesa saltándose las lágrimas.  
—Pero vengo ahora, Ophelia, y vengo sin pararme en el peligro, porque no podía sufrir más la ausencia. Creedme, yo echo de menos tanto como vos (y acaso tal vez más); aquellos deliciosos días en

que ambos éramos felices sin que nadie lo supiera. Más que vos maldigo yo mismo la fatalidad que me arrastra. ¡Nadie puede huir de su destino, y yo tengo que llenar el mío ó perecer!

Rio-Santo, al decir esto, se habia puesto derecho, y su noble fisonomía habia tomado una expresión de fiereza indomable, inflexible y sin límites, y Ophelia lo contemplaba con las manos cruzadas sobre el pecho.  
—¡Oh! es amo, Ophelia—le dijo en seguida.—Dios no tiene compasión de mí... ¡Os amo más que nunca!... ¡Os amaré eternamente!...  
—Y se sentó sobre un eggin á sus pies, y la condesa pasó sus dos manos por los rizos de su hermoso pelo negro.  
—¡Habeis dicho la verdad?—le preguntó—¿no es así? ¿no me engaíais, es cierto?... ¡Ah, Dios mío! ese amor que me concedéis, ese amor vergonzoso y secreto (que es la parte que no quiere mirarla) lo aprecio, José María, lo tengo en más que la vida... en más que el honor... ¡Oh! Yo soy la culpada, por ser solo una pobre mujer y no poder proporcionar todo el poder de que sois digno. Yo soy la culpada en creer que vos... que Rio-Santo se habia de bajar hasta mí.  
—Loca, niña sin juicio—le dijo el marqués, cubriendo de besos su blanca mano.  
Ella se calló, se secaron sus ojos y brillaron con fuego, y su respiración pensosa y cortada agitaba á veces el torneado contorno de su garganta.  
En aquel momento habia amor verdadero en la ardiente mirada de Rio-Santo, porque el hombre de impresiones repentinas habia cedido á la de aquel instante. Habia ido á representar una farsa, y del mismo modo que los actores se poseen con verdad de un papel que aprenden, sentía él realmente su ficticia pasión, y amaba.

Lady Ophelia disfrutaba de este instante de felicidad, y se agarraba á ella como si temiera ver desvanecida la ilusión.  
—¡Oh! no, no—dijo al fin, sin advertir que revelaba su pensamiento.—No le haré traición. ¡Qué me importan á mí esas gentes y lo que padecen! Ahora me ama... No diré nada, nada.

Sus ojos, medio cerrados, nada percibían ya, y su imaginación se perdía desvaneciendo á la ventura. Rio-Santo, por su parte, no habia perdido ninguna de las palabras de Ophelia, y se habian arqueado sus cejas, dejando ver en su abrasada frente la larga línea blanca de una cicatriz perpendicular; movía los labios sin articular sonidos, y agitaba todo su cuerpo un temblor colérico.

En este estado tomó la mano de la condesa, y se la hubo de apretar de tal suerte, que la desdichada joven abrió los ojos dando un quejido de dolor, y se puso pálida á ver la actitud amenazadora, y la alterada fisonomía del marqués.  
—¿Qué tenéis, D. José?—le preguntó asustada.  
—Señora—contestó éste con voz firme y severa,—necesito una explicación; ¿me entendéis?... ¡Y que me la deis clara y en el acto!... ¿Qué es lo que estais diciendo de traición, y quién es ese hombre á quien acabo de encontrar en la escalera?

**XIV**  
**Una entrevista**  
Lady Ophelia, sacada tan bruscamente de su momentánea enajenación, miraba atónita al marqués, hasta que éste le dijo con frialdad:  
—Os estoy esperando, señora.  
—¿Y qué es lo que queréis de mí, milord?  
—Os repito que habeis hablado de hacer traición, y que habeis tenido, sin